

Groupe de travail «Wonca» de la SSMG



Die deutschsprachige Version dieses Artikels ist im Heft 37 von «PrimaryCare» erschienen.

Rapport annuel 2005/2006

Bruno Kissling

Délégué SSMG à la Wonca

Cette année, le point fort du travail Wonca était de préparer le terrain pour un congrès Wonca 2009 réussi, de sorte que toutes les sociétés de spécialistes avec des médecins actifs en médecine de premier recours puissent être concernées et participer à sa création.

Congrès Wonca 2009 à Bâle [1]

Lors de sa réunion à Cos du 3 sept. 2005, l'European Council a attribué l'organisation du congrès 2009 à la Suisse. Lors de son assemblée générale du 11 nov. 2005, la SSMG a relevé à une très grande majorité le noble défi de cette entreprise. Elle a donné un poids supplémentaire à cette décision en votant, sur le budget 2004/2005, une contribution de réserve de 100 000 CHF en tant que capital de départ, ainsi qu'une garantie de déficit sous la forme d'une contribution extraordinaire unique de 75 CHF/membre, prélevée avec la cotisation 2005/2006. Le CMPR a aussi manifesté son accord à la collaboration, en attribuant notamment

1 Peter Tschudi (direction), Lilli Herzig, Renato Tognina, Heinz Bhend, Bruno Kissling.

2 Le VdGM groupe les médecins en formation postgraduée pour la médecine de famille pendant les cinq premières années de leur activité en cabinet médical.

au congrès Wonca 2009 un fonds de réserve de 25 000 CHF/année pendant les 4 prochaines années, donc en tout 100 000 CHF. Tout cela constitue un terrain bien consolidé pour les travaux de préparation ultérieurs de cet important congrès international de médecins de premier recours.

Fin 2005, le *groupe de traçage*, qui avait pour tâche d'étudier la faisabilité de ce congrès, a transmis le relais au *noyau d'esquisse de projet*¹. En l'espace de cinq séances, le noyau a élaboré un programme et un mandat de prestation pour la «Wonca Europe Conference 2009 en Suisse avec intégration du congrès SSMG» et, via la SSMG, l'a transmis pour prise de position aux sociétés de médecins de premier recours participantes. A côté de cela, le noyau a évalué les organisations de congrès possibles et créé un premier flyer destiné à mettre en route la publicité pour le congrès Wonca Bâle 2009, lors du congrès Wonca à Florence (27.8–30.8.2006). Le noyau donnera des informations détaillées sur tous ces travaux dans le cadre de l'assemblée générale SSMG 2006 à Bâle. Cela marquera la fin du travail du noyau et le travail de préparation sera dès lors transmis au *comité d'organisation du congrès Wonca* (à nommer) ainsi qu'au *comité scientifique*.

Le comité d'organisation (CO) Wonca 09 Suisse donnera une information en continu sur les travaux de préparation du congrès Wonca 2009 à Bâle.

Nous espérons que les médecins de pre-

mier recours suisses pourront présenter de nombreux travaux de recherche à ce congrès européen et qu'ensuite, un institut de médecine de premier recours sera établi en bonne et due forme dans toutes les facultés de médecine de Suisse.

Vasco da Gama Movement VdGM [2]

Le VdGM est l'association européenne des jeunes médecins de premier recours² à l'intérieur de la Wonca. Il existe depuis 2004 et tient une préconférence avant chaque congrès Wonca. Son propre European Council sera actif dès 2006. Nous avons délégué au VdGM deux jeunes médecins de famille engagés, qui ont ouvert récemment leur cabinet médical: Monika Reber Feissli et Reto Keller. Ce regroupement de jeunes médecins de premier recours européens est un pas très important pour l'avenir de la médecine de premier recours en Suisse.

Références

- 1 Kissling B. Wonca Europe Conference 2009 en Suisse. PrimaryCare 2005;5(47):967.
- 3 Kissling B. Keep General Practice sexy – Wonca, the young doctors and the students. PrimaryCare 2006;6(6):117–9.

Dr Bruno Kissling
Délégué SSMG à la Wonca
Elfenauweg 6
3006 Berne
bruno.kissling@hin.ch